

## **Bericht der Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) zum Geschäftsbericht 2021 der Wärmeverbund Riehen AG**

### **Bericht an den Einwohnerrat**

---

#### **1. Einleitung**

Die Gemeinde Riehen ist zusammen mit den Industriellen Werke Basel (IWB) zu je 50 % Aktionärin der Wärmeverbund Riehen AG (WVR). Aus diesem Grund obliegt es dem Einwohnerrat, jährlich deren Geschäftsbericht zur Kenntnis zu nehmen und zu prüfen, wie der Wärmeverbund unterwegs ist und ob die in ihn gesetzten Erwartungen erfüllt worden sind. Die Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) konnte sich in ihrer Sitzung vom 19. Mai 2022 durch Peter Baumstark (Verwaltungsratspräsident der WVR AG) und Matthias Meier (Geschäftsführer der WVR AG) über die Tätigkeit der AG informieren lassen. Ebenfalls stand Daniel Hettich als zuständiger Gemeinderat für Auskünfte zur Verfügung.

#### **2. Finanzielle Lage**

Die Wärmeverbund Riehen AG hat das Berichtsjahr mit einem Jahresgewinn von CHF 125'543 abgeschlossen, CHF 6'758 weniger als im Jahr zuvor.

Durch einen äusserst ungewöhnlichen Schadenfall stand die Geothermieanlage ab Mitte März 2021 bis zum Jahresende still und es konnte deshalb keine Erdwärme mehr gefördert werden.

Durch mehr Neukunden und mehr produzierter Wärme konnte jedoch der Verlust minimiert werden.

#### **3. Netzerweiterung und Zusammenschluss der Fernwärme**

Durch die Zusammenführung der Wärmeverbund Riehen AG mit der Fernwärme der IWB konnte ein Rekordwert von 21.5 GWh erreicht werden. Durch mehr Neukunden im südlichen Teil von Riehen wird der Wärmebedarf weiter zunehmen. Es war von Beginn geplant, den Fernwärmebezug von den IWB kontinuierlich zu erhöhen und die abonnierte Leistung zu vergrössern.

#### **4. geo2riehen**

Die Messkampagne konnte ohne grössere Schäden abgeschlossen werden. Voraussichtlich können im Herbst 2022 weitere Planungsschritte unternommen werden. Geo1riehen und geo2riehen können künftig unabhängig voneinander funktionieren.

#### **5. Verwaltungsrat der Wärmeverbund Riehen AG**

Das Präsidium von Daniel Hettich wurde per 6. Mai 2021 durch Peter Baumstark übernommen. Die Nachfolgerin von Peter Baumstark ist Evelyn Rubli. Sie leitet bei den IWB den neuen Geschäftsbereich Wärme. Der Verwaltungsrat hat sich von fünf auf vier Mitglieder



Seite 2 reduziert. Reto Hammer stellte sich nicht mehr zur Verfügung. Die Sachkommission bedankt sich bei den zurücktretenden Personen für ihr jahrelanges Engagement für die Wärmeverbund Riehen AG. Aus Kommissionssicht ist es hilfreich, dass der ehemalige Verwaltungsratspräsident Daniel Hettich weiterhin zuständig für die Versorgung Mobilität und Energie ist.

### **Antrag der Kommission**

Die Sachkommission empfiehlt dem Einwohnerrat einstimmig und ohne Enthaltung, den vorgelegten Geschäftsbericht 2021 der Wärmeverbund Riehen AG zur Kenntnis zu nehmen

Riehen, 6. Juni 2022

Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Paul Spring'.

Paul Spring, Präsident